

Negocia SE incluir a empresas del país en compras de gobierno de EU (El Financiero 12/04/10)

Negocia SE incluir a empresas del país en compras de gobierno de EU (El Financiero 12/04/10). Becerril / E. Ortega
Lunes, 12 de abril de 2010 Busca que se les brinden los mismos estímulos: Presburger. Propondrá iniciar reuniones hacia una segunda fase del TLCAN. La industria sugiere ajustes en reglas de origen y aduanas. Salomón Presburger. (Foto: Arturo Monroy) · MÉXICO SERÍA PROVEEDOR DE EU La Secretaría de Economía (SE) negocia con la Unión Americana un mecanismo para que se integre a la industria mexicana en el paquete completo en las compras de gobierno estadounidense y otorgue los mismos incentivos que da a las empresas de EU que adquieren lo "hecho en su país". Además, el titular de la dependencia, Gerardo Ruiz Mateos, planteará al representante comercial de la Casa Blanca, Gary Locke, que México, EU y Canadá -socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN)- comiencen a platicar para pasar a una segunda fase en el acuerdo, adelantó Salomón Presburger Slovik. En entrevista con EL FINANCIERO, el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) aclaró que el sector fabril ha pedido a la SE que se negocien cambios en algunas reglas en el pacto trilateral, y así poder avanzar a una segunda etapa. La industria mexicana pretende que en el TLCAN se realicen cambios en los apartados de reglas de origen y aduanas, y que se considere la parte laboral. Asimismo, que la emisión de los certificados de origen sea realizada por las empresas que fabrican, y no por las que comercializan los artículos, para evitar que se reporte mercancía china como si fuera elaborada en EU o en la región del TLCAN. Sobre el tema laboral, Presburger Slovik sólo acertó a decir que en esa materia Estados Unidos está más adelantado que México. "Nosotros estamos en la edad de piedra." Aceptó que a 17 años de haberse firmado el TLCAN, México no ha reducido la disparidad económica y de competitividad que presenta con sus otros dos socios: EU y Canadá. Sin embargo consideró que el único culpable ha sido nuestro país, porque no se han hecho las reformas estructurales que se necesitan para avanzar, entre éstas la fiscal, laboral, energética, educativa y del Estado. "Estados Unidos y Canadá quizás han hecho el intento por jalarnos y disminuir esas disparidades, pero mientras en México sigamos enfrascados en discutir el tipo de reformas que se pretenden y no haya avances en la materia, seguirá ensanchándose la disparidad que presentamos con nuestros socios." La diferencia de que los bloques comerciales estén integrados es muy clara; por ejemplo, como los países asiáticos lo están, se observa cómo China está creciendo a tasas de 9 por ciento. En cambio, como los países de Norteamérica no están "tan integrados", se observa claramente que la nación más débil de los socios es México, que a lo mucho ha logrado crecer a 4 por ciento. Los presidentes de México, Felipe Calderón, y de Estados Unidos, Barack Obama, se reunirán en Washington el 19 y 20 de mayo. Pláticas tortuosas Entre los temas que abordarán están la facilitación del comercio entre países, seguridad, infraestructura fronteriza y migración. -¿La Concamin será la que encabece la propuesta para seguir a la segunda fase del TLCAN o será el Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce) o se revivirá a la Coordinadora de Organismos Empresariales para el Comercio Exterior (Coece)? -El sector privado no ha entrado en pláticas para decidir quién encabezará este tema comercial, pero la Concamin ya empezó a impulsar que los gobiernos de México, Estados Unidos y Canadá platiquen para pasar a la segunda fase del acuerdo trilateral. -¿Tienen estimado para cuándo estaría listo este proceso? -No tenemos una fecha exacta, pero de lo que sí estamos conscientes es de que estas nuevas pláticas entre los socios comerciales serán tortuosas y muy difíciles.